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Consejo Nacional 

 

Sesión Tipo de sesión Fecha Lugar 

3.2013 Ordinaria  21 de noviembre de 2013 
Universidad 

Iberoamericana 

1.2014 Ordinaria 31 de marzo de 2014 
Universidad Nacional 
Autónoma de México 

2.2014 Ordinaria 19 de junio de 2014 Universidad Anáhuac 

3.2014 Ordinaria  29 de agosto de 2014 
Instituto Politécnico 

Nacional 

 
 
Sesión Ordinaria 3.2013: acuerdos 
Jueves 21 de noviembre de 2013 
 

1. Se dio por recibido el Informe del Premio ANUIES 2013.  
 

2. Se aprobó, por unanimidad, el Informe de Actividades 2013 del Consejo Nacional, que se presentó a 
la Asamblea General, de conformidad con lo dispuesto en el Artículo Vigésimo, Fracción XVII del 
Estatuto de la ANUIES.  
 

3. Se dieron por recibidos los informes 2013 de los consejos de Universidades Públicas e Instituciones 
Afines (CUPIA) y de Universidades Particulares e Instituciones Afines (CUPRIA).  
 

4. Se aprobó, por unanimidad, la propuesta de reorganización de la estructura administrativa de la 
Secretaría General Ejecutiva de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de 
Educación Superior (ANUIES), con la observación de que, en atención al nuevo organigrama, la 
Oficina del Abogado General se denomine Dirección General de Asuntos Jurídicos. 

 

5. Se aprobó, por unanimidad, el comunicado a los consejos regionales en el que se les solicitó la 
presentación del programa de trabajo 2014 y del informe de actividades 2013 antes del último día 
hábil del mes de febrero del 2014. 

 

6. Se designó, por unanimidad, como Auditor Externo de la ANUIES para el ejercicio fiscal 2014, al 
Despacho Salles, Sainz Grant Thornton. 
 

7. Se dio por recibido el informe sobre los recursos destinados a la educación superior en el 
Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2014 y, por  unanimidad, se otorgó 
un voto de confianza al Secretario General Ejecutivo para la elaboración y publicación de un 
comunicado dirigido a los poderes Ejecutivo y Legislativo, así como a la Opinión Pública, para 
reconocer su compromiso con la educación, reflejado en la aprobación de la Ley de Ingresos y del 
Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2014. 
 

8. Como asuntos generales, el DR. ENRIQUE FERNÁNDEZ FASSNACHT, agradeció al Mtro. José 
María Leal Gutiérrez, Rector de la Universidad Autónoma de Tamaulipas, su empeño y compromiso 
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mostrados como miembro del Consejo Nacional a lo largo de más de tres años en representación del 
CUPIA y, en virtud de que dejaría la titularidad de dicha Universidad, solicitó a los presentes 
despedirlo con un fuerte aplauso. 

 
 
Sesión Ordinaria 1.2014: acuerdos 
Lunes 31 de marzo de 2014 

 
1. Se aprobó, por unanimidad, la propuesta de entrega de reconocimientos a Emilio Chuayffet Chemor, 

Secretario de Educación Pública; Luis Videgaray Caso, Secretario de Hacienda y Crédito Público; 
Raúl Cervantes Andrade, Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Senadores; Ricardo 
Anaya Cortés, Expresidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados; Jorge Federico de la 
Vega Membrillo, Presidente de la Comisión de Educación Pública y Servicios Educativos de la 
Cámara de Diputados, y a José Sergio Manzur Quiroga, Presidente de la Comisión de Presupuesto y 
Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, por promover la aprobación de la Ley de Ingresos y el 
Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2014. 
 

2. Se aprobó, por unanimidad, la recomendación favorable a la Asamblea General para el ingreso a la 
ANUIES del Instituto Tecnológico de La Piedad, la Universidad de Celaya, la Universidad 
Tecnológica de León, la Universidad Tecnológica de Aguascalientes y el Instituto Tecnológico de 
Roque. 

 

3. Se aprobó, por unanimidad, el documento “Procedimiento, requisitos y tipología para el ingreso de 
instituciones de educación superior a la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de 
Educación Superior, A.C., con sus anexos 1 y 2.” 

  
4. Se dieron por recibidos los informes 2013 y los programas de trabajo 2014 de los consejos 

regionales. 
 

5. Se dio por recibido el Informe del Ejercicio Presupuestal 2013 de la ANUIES. 
 
6. Se aprobaron, por unanimidad, los Estados Financieros de la ANUIES correspondientes al Ejercicio 

2013, dictaminados por el Auditor Externo.  
 

7. Se dio por recibido el Informe de Actividades 2013 de la ANUIES. 
 

8. Se aprobó, por unanimidad, el Programa de Actividades 2014 de la ANUIES.  
 

9. Se aprobó, por unanimidad, el Proyecto de Presupuesto de Ingresos y Egresos 2014 de la ANUIES, 
con las sugerencias de analizar un incremento en los montos de los apoyos financieros para la 
operación de los consejos regionales y de revisar la pertinencia del Centro de Capacitación Valle de 
Bravo de la ANUIES. 
 

10. Se aprobaron, por unanimidad, las convocatorias de los Premios ANUIES 2014. 
 

11. Como asuntos generales, el DR. ENRIQUE FERNÁNDEZ FASSNACHT propuso a los miembros del 
Consejo la adhesión de la ANUIES a los pronunciamientos de los órganos colegiados de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) en torno a la devolución del Auditorio Justo 
Sierra por parte de quienes lo ocupan y lo utilizan para fines distintos a los que le son inherentes 



4 
 

como patrimonio cultural de la nación y de la humanidad, así como el respaldo a las gestiones del 
Rector José Narro Robles para que la solución de los problemas universitarios se dé en el marco del 
diálogo respetuoso y la convivencia institucional, por lo que solicitó y obtuvo un voto de confianza 
para la elaboración del desplegado correspondiente. 

 
 
Sesión Ordinaria 2.2014: acuerdos 
Jueves 19 de junio de 2014 

 
1. Se hizo entrega de un reconocimiento por su invaluable labor y compromiso a los siguientes titulares 

que concluyeron su periodo como miembros del Consejo Nacional: JOSÉ MA. LEAL GUTIÉRREZ, 
Rector de la Universidad Autónoma de Tamaulipas, representante del Consejo de Universidades 
Públicas e Instituciones Afines ante el Consejo Nacional durante el periodo de mayo de 2010 a 
noviembre de 2013; PAULINO ALBERTO RIVAS MARTÍNEZ, Director del Instituto Tecnológico de 
Morelia, representante de los institutos tecnológicos ante el Consejo Nacional durante el periodo de 
noviembre de 2011 a marzo de 2014; JOSÉ ANTONIO DURÁN MEJÍA, Director del Instituto 
Tecnológico de Querétaro, representante de los institutos tecnológicos ante el Consejo Nacional 
durante el periodo de noviembre de 2011 a marzo de 2014; JOSÉ MORALES OROZCO, Rector de 
la Universidad Iberoamericana Ciudad de México, representante del Consejo de Universidades 
Particulares e Instituciones Afines ante el Consejo Nacional durante el periodo de mayo de 2012 a 
junio de 2014. 
 

2. Se dio por recibida la iniciativa de lineamientos para la integración de comisiones y creación de redes 
de colaboración de la ANUIES, la cual fue sometida a consulta de todas las asociadas con el 
propósito de que la enriquecieran y fuera presentada ante el Consejo en la Sesión 3.2014 el día 29 
de agosto de 2014.  
 

3. Se aprobó, por unanimidad, la designación de los consejos especiales a los que se integraron, en su 
caso, las instituciones recomendadas para ingresar a la ANUIES. 
 

4. Se dio por recibido el informe sobre las instituciones en proceso de admisión a la ANUIES. 
 

5. Se integró la Comisión encargada de dar seguimiento a la propuesta de la ANUIES en materia de 
financiamiento, con los siguientes miembros: Universidad de Guadalajara, Universidad de 
Guanajuato, Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Universidad Autónoma del Estado de 
México, Universidad Nacional Autónoma de México, Universidad Autónoma Metropolitana, 
Universidad Autónoma de Nuevo León, Universidad Autónoma de Tamaulipas, Universidad 
Autónoma de Sinaloa, Universidad Autónoma de Baja California Sur, Universidad Veracruzana, 
Universidad Autónoma de Yucatán, Instituto Tecnológico de Mérida, Instituto Tecnológico de Ciudad 
Guzmán y el Instituto Potosino de Investigación Científica y Tecnológica. 
 

6. Se aprobó, por unanimidad, la ratificación de los miembros que integran el Grupo Asesor de 
Educación a Distancia. 
 

7. Se dieron por recibidos los resultados del análisis de pertinencia del Centro de Capacitación Valle de 
Bravo (CCVB) de la ANUIES elaborado por la Secretaría General Ejecutiva, con la solicitud de que 
en la sesión de este órgano colegiado, de fecha 29 de agosto, se presentara el Plan de Trabajo 
2014-2017 del CCVB. 
 



5 
 

8. Se dio por recibida la propuesta del Consejo Regional Centro Occidente para que la ANUIES 
promueva la realización de un Foro Nacional de Educación Superior y, en función de los resultados 
de éste, se realice la creación del “Centro de Estudios sobre Educación” en la Cámara de Diputados. 
 

9. Como asuntos generales, el DR. ENRIQUE FERNÁNDEZ FASSNACHT informó sobre la realización 
de la XXXVIII Sesión Ordinaria del Consejo de Universidades Particulares e Instituciones Afines en la 
Universidad Hipócrates el día 30 de junio, cuya finalidad sería la discusión y análisis de la 
problemática de los Reconocimientos de Validez Oficial de Estudios (RVOES), así como la 
integración de una comisión interinstitucional encargada de proponer un convenio de concertación 
entre la ANUIES y la SEP para permitir a las IES particulares acceder al Programa de Simplificación 
Administrativa. 
 

 
Sesión Ordinaria 3.2014: acuerdos 
Viernes 29 de agosto de 2014 
 
 

1. Se aprobaron, por unanimidad, los Lineamientos para la Integración de Comisiones y Creación de 
Redes de Colaboración de la ANUIES. 
 

2. Se aprobó, por unanimidad, el Plan de Trabajo 2014-2017 del Centro de Capacitación Valle de 
Bravo, con la observación de que fueran revisadas las estrategias de promoción y comercialización 
de los servicios que ofrece. 
 

3. Se dio por recibido el informe de los acuerdos de la XXXVIII Sesión Ordinaria del Consejo de 
Universidades Particulares e Instituciones Afines (CUPRIA) y se apoyaron las gestiones del 
Secretario General Ejecutivo para impulsar la suscripción de los siguientes convenios: Convenio 
marco de colaboración entre SEP, ANUIES y FIMPES; Convenio de colaboración que establece las 
bases para la evaluación e incorporación de IES particulares al Sistema Educativo Nacional a través 
del RVOE; y Convenio específico de colaboración para incrementar la cobertura de la educación 
superior en todas las regiones del país. 

 
En el caso particular de la iniciativa de Ley para la Coordinación, Financiamiento y Evaluación de la 
Educación Superior, se solicitó a la Secretaría General Ejecutiva que, a la brevedad, la sometiera a 
consulta de las IES asociadas a efecto de enriquecerla y, posteriormente, presentarla ante el H. 
Congreso de la Unión.   
 

4. Se dio por recibido el informe de la reunión ANUIES-Foro Bilateral sobre Educación Superior, 
Innovación e Investigación (FOBESII) de fecha 22 de agosto de 2014 y se exhortó a la Secretaría 
General Ejecutiva para que, conjuntamente con la SEP y el CONACYT, analizaran el tema de las 
becas que se otorgarán en el marco del Foro y de aquellas que se otorgan dentro de los programas 
ordinarios de ambas dependencias, considerando que obedecen a propósitos distintos. 
 

5. Se dio por recibida la información y se apoyaron las gestiones del Secretario General Ejecutivo para 
impulsar la propuesta de un nuevo esquema para la fiscalización y rendición de cuentas de las 
instituciones públicas de educación superior (IPES). 
 

6. Se dio por recibido el proyecto de reformas al Estatuto de la ANUIES y se solicitó al Secretario 
General Ejecutivo que lo sometiera a una amplia consulta de todas las asociadas para que, durante 
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los meses de septiembre y octubre, presentaran sus sugerencias, observaciones y comentarios. Una 
vez enriquecido, el proyecto se presentará a la Asamblea General en la Sesión del 28 de noviembre. 

 
Adicionalmente, en virtud del Decreto de fecha 23 de julio de 2014 que creó el Tecnológico Nacional 
de México y del análisis de los impactos dentro de la estructura de la ANUIES, se determinó no 
realizar la II Sesión Ordinaria del Consejo de Institutos Tecnológicos e Instituciones Afines (CITIA) 
programada para el 3 de octubre de 2014. 
 

7. Se dio por recibido el informe y se apoyaron las gestiones del Secretario General Ejecutivo sobre las 
propuestas de presupuesto 2015 para la educación superior. 
 

8. Como asuntos generales, el Secretario General Ejecutivo informó sobre la conclusión del proceso de 
evaluación de los proyectos institucionales considerados en el Programa de Apoyo a la Formación 
Profesional 2014, y sobre el desarrollo del proyecto para conocer los Avances de las IES asociadas 
en la implementación del Nuevo Sistema de Justicia Penal. 

 
Por su parte, el Rector de la Universidad Nacional Autónoma de México informó sobre la publicación 
de la Carta Universia Río 2014. Claves estratégicas y propuestas para las universidades 
iberoamericanas. 

 
 
 
 

 
27 y 28 de noviembre de 2014 

 
 
 
 
 
 
 
  


